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/理念分享

过滤器定律!中"

! ! ! !本专栏上期谈到过滤器
定律，本周我们讨论葛拿过滤
器定律。

所谓葛拿过滤器定律的
观点是：一切投机市场，不论
股票还是期货的价格升跌都
是有趋势延续的。趋势是有
记忆力的，在趋势未被逆转之
前，行情会沿着趋势所指引的
方向运行，它轻易不会改变。
若要企图改变趋势方向就一
定要花出大力气或大能量才
得以逆转。趋势又分短期、中
期或长期，而短、中和长期趋
势有可能以矛盾形态出现。
葛拿认为研判趋势最有效的
方法是观察均线系统，均线系
统所指引的方向很容易引导
投机者作为即将买卖的基本
依据。当然短、中、长期均线
不同的指示方向，就确定了对
应短、中、长期的不同炒作策
略。既然如此，观察均线系统
的排列和交叉就能帮助投机
者去推测将来的价格变动。

众多老到的投资者都知
道投机市场有其一定的趋势
规律可循，但是趋势形态在未

真正改变之前，实在很难预
料。于是葛拿认为，买卖只要
根据市场均线走势去做，均线
上升就做多，均线下跌就看
空，只要随均线趋势去做，个
人的主观意愿一定会被过滤
干净。

二，葛拿的过滤器定律
（!""#$%&）。葛拿的过滤器定
律的投机操作法则如下：

'( 先设定或寻找一根均
线 )，观察该 )均线与行情
的切合程度，并确定以此均线
)值为操作基础；

*( 当认定或估计投资标
的股票收盘价会从下往上穿
越并站稳该设定的 )均线当
时指示的价格就买入；

+( 然后持有此项股票，
由它一路上涨；

,( 如果这个股票涨到相
对高位，并出现由高位下跌，
当认定或估计投资标的股票
收盘价会从上往下穿越并跌
破该设定的 )均线当时指示
的价格就要果断卖出。

-( 投资者亦可以在本法
则 '的基础上试探寻找一根

相对比 )短期的均线 .，一旦
均线 .上穿均线 )形成金叉
就买入，当均线 .下穿均线 )

形成死叉就卖出，用这种方法
更能过滤干净小规模的股票
价格震荡波动/更能体现过滤
器定律在实战中的现实意义。

比如有朋友在创业板股
票中青宝（+000-*）上设定了
+0 天均线为上述葛拿过滤
器定律的均线 )，又确定了
- 天均线为葛拿过滤器定律
的均线.，在 *0'+ 年 , 月 '1

日中青宝 - 天均线上穿 +0

天均线时，运用葛拿过滤器
定律果断买入，当时买进价
格为 '*元，果然中青宝股票
价格就此一路上扬，其间股
价从未跌破 +0日均线，且 -

天均线也始终未向下跌破 +0

日均线，该投资者一路持有，
由买入价 '*元持有起，涨到
现在的 20多元，几乎翻了六
倍。该朋友扪心自问，如果不
按照葛拿过滤器定律操作和
持有，早就会将中青宝抛出
“落袋为安”了，肯定赚不到
那么多钱呀。（待续）陈晓钟

失与得
! ! ! !股市是一本厚重的书，内
含深奥的学问，不是几天功夫就
可以轻松学完的，需要花费较
多的时间和精力。炒股常常有
可能付出相应的代价，交出一
定的学费。因为炒股的理念和
方法决定了具体的成败得失。

炒股的失与得看起来大
相径庭，实则盘根错节，相互
联系又相互制约。也就是说，
失与得之间你中有我，我中有
你，就看天平的砝码究竟在哪
一边。“失”其实并不可怕，怕
的是不能为此吸取深刻教训，

以致一失再失，最后不能自
拔。“得”也不能骄傲自满，以
为肚中的“墨水”已满，从此可
以高枕无忧了，殊不知股市变
幻莫测，充满诡谲。今天的“得”
不等于明后天继续“得”，这就
要求对股市的涨涨跌跌透过
现象看本质，始终保持清醒的
头脑和理性的抉择。 邵天骏

优先股是一种资本文化
! ! ! !最近，优先股又成了市场的关
键词，实际上，*- 年前，中国股市
就试点过优先股。'133年，深发展
发行股票时分两种股票，一种是普
通股，发行面值为 *0元，发行量
'0万股；还有一种是外汇优先股，
面值 '00港元，发行量 2('+-3万
股，当时发行的优先股相当于一种
永远不能兑付的永久债券，不记
名、不挂失。当时进行优先股试点
的还有万科。由于 '111年《证券
法》施行，没有优先股之一说，当时
为了规范，这两家公司将优先股全
部转成了可流通的优先股。
众所周知，几年前中国股市进

行的一场最伟大的变革就是股改，

原来的非流通股通过对价支付给
流通股股东之后获得了全流通的
权利，这项改革取得了成绩，但也
留下了许多后遗症，即：越来越多
的人做股东的目的是在 4年之后
不成为股东，公司的实际控制人其
个人身价的创业主要是通过股票
的套现而并非通过实业创业，这种
现象至 +年前启动 567之后愈演
愈烈，以至于股市长期一蹶不振。

为了解决中国股市无休止套
现的顽症，优先股的问题被提上了
议事日程。在人类经济生活的发展
史上，优先股是伴随着资本的萌芽
发展过来的。比如，有人有做实业
的经验和技术，苦于没有资金，于

是就说服有钱人来投资他的公司，
而手中有钱的人未必懂技术和经
营，投资人只要求获得稳定回报，
于是就在契约中约定他的收益，这
就是优先股，优先股类同于永续债
券，它具有如下几个特征：第一，优
先获得红利收益；第二，没有投票
权，不介入公司的经营；第三，优先
股不能在市场上流通；第四，如果
公司破产，优先股股东优先获得清
偿。在西方社会，优先股股东都是
一些真正意义上的有钱人，这块永
续资产在家族中传宗接代。实质
上，将股份分为优先股和普通股，
这是一种资本文化，显然，我们还
缺乏这种文化。

现在中国有钱人多了，开始逐
渐建立优先股的资本文化是时候
了，如果仅仅将其理解为锁定一部
分股票筹码以期获得股市走势的
稳定，这样的理解恐怕太狭隘了。
可以这样认为当年的全流通是第
一次股改，而接下来优先股的推出
是第二次股改，而第二次股改的意
义不是再回到原先的非流通股上
去，而是一场资本的革命。
上周，市场盛传有几家银行股

将试点优先股引发了银行股的大
涨，但银行股要在近期推出优先股
并不现实，现在证监会又表示在其
他行业也可以推出优先股，可见实
行优先股接下来是中国股市的一条

必由之路，也许接下来的大牛市靠
这个题材的推动。优先股对股市走
势的影响就是锁定相当一部分股票
筹码，从这个角度而论，市场流通股
的规模将受到一定的遏制。优先股
题材是一个长远题材，就眼下而论，
不可能马上推出，至少在今年仅剩
的三个半月中推出的概率较小。要
推出优先股首先要修改《公司法》
《证券法》等一系列法律法规，规则
明确后还得找公司试点，一个很现
实的问题是，谁来做优先股股东，在
当下满世界资金都在寻求赚快钱的
社会背景下，谁愿意将钱当作传宗
接代的工具，所以，重建资本文化
那是一个漫长的过程。 应健中
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后面的故事更精彩
! ! ! !在 *0'+夏季达沃斯论坛上李
克强总理与会并发表讲话，他说：
“中国的工业化、城镇化任务远未
完成，区域发展的回旋余地和市场
潜力巨大；改革大势不可逆转，推
进改革必将释放出新的制度活
力”，中国经济发展的奇迹已经进
入提质增效的“第二季”，“后面的
故事会更精彩”。

最近股市中的自贸区概念股
成为热点，十分热闹。'2日商务部
新闻发言人沈丹阳在例行发布会
上表示，现在有关自贸区的消息是
一个热点，很多地方都在积极争取
在本地区像上海一样进行自贸区
的试验。但目前只有上海自贸区经
过国务院批准准备开始试验。“只
有一家自贸区”的消息再度刺激相

应的股票再度上演涨停版！这次具
备神秘色彩的外高桥，在结束 '*

个连续涨停后，继续上涨，演绎了
“不涨停，涨不停”的神话，自贸区
的二度热情继续爆发。自贸区股票
的大涨特涨，把一些上海本地上市
公司立即成为机构调研的目的地。
比如上周五对浦发银行的调研人
就很多，“上午参加浦发联合调研，
董秘笑称如此盛况五年未遇。管理
层介绍了与腾讯的合作，自贸区的
前期准备，优先股试点，移动支付
等各项业务进展。”参加者介绍估
计有近 80人参加集体调研。一家

券商也在那天还组织到洋山深水
港去实地调研，两辆大巴坐满，估
计有 10人参加调研，参与者惊呼
当年调研碧水源的盛况再现了。几
乎上海那些人们猜测与自贸区相
关的上市公司最近也接待了大量
的机构调研人员。难得的盛况。
除了证券方面的调研，实业方

面的调研更多。目前，包括金融、外
贸等大量企业通过各种方式考察
或调研自贸区，已经在里面注册的
企业拟准备增资，未注册的正在考
虑注册，不可否认自贸区成为注册
热点地区。马钢集团已经派人到上

海就自贸区进行了相关调研。这些
情况让同处于上海的浦西各区感
到颇为紧张，也让周边长三角地区
更是“压力山大”。
那么，作为投资者可以想象，

本月 *1日自贸区挂牌后，一些具
体政策和做法并不是一部到位地
亮相，到上海、到浦东、到自贸区的
调研会持续不断。自贸区是国家级
别的试验区，我们能想到的本文也
能提到，那么还有想不到的呢？所
以笔者在电视上直言“自贸区概念
的股市表现，不可能只有一波”。

还有媒体报道，上周五，肖钢

召集中信等部分券商高层人士和
学者闭门座谈，就新股发行改革方
案的一些具体问题进行讨论。“虽
然会议并未涉及任何关于 567 重
启的时点问题，但是发行征求意见
稿最后一次估计在十一前后公
布。”某大型券商人士告诉这家媒
体。这是让投资者在节日里需要思
虑的事情。567看来并不太遥远。
除了提到新股改个方案的一些具
体问题，最关键的是，会上肖钢首
次提出 *0'-年要过渡到注册制：
企业开始报材料后，三个月内给予
答复。
信息不少，无论人们对 567重

启是怎么个看法，能够重新考虑
567也是股市一个大事件吧。笔者
相信，“后面的故事更精彩”！文兴

文
兴
说
市


